

Liebes Mitglied des ADFC Donau-Ries, liebe Radfreunde,

es ist noch kein Vierteljahr vergangen, aber es ist wieder so viel passiert, dass wir euch mit einem neuen Newsletter informieren möchten:

Verbesserung unseres Erscheinungsbildes

Um unsere Sichtbarkeit zu erhöhen und auch auf Anfrage vieler Mitglieder haben wir beschlossen, orangene Funktionsshirts mit der Aufschrift „ADFC Donau-Ries“ zu bestellen. Alle Mitglieder konnten als kleines Dankeschön ein Shirt von uns bezuschusst bekommen, zu dem man selbst nur noch 8,50 € beisteuern musste. Am Verkehrssicherheitstag an der Holzheimer Schule hatten wir damit unseren ersten Auftritt. Hat sehr gut ausgesehen. Außerdem haben wir einen Tisch und ein Banner gekauft. Auch das war eine sehr sinnvolle Anschaffung für ein professionelles Erscheinungsbild.

Volksbegehren Radentscheid

Im ersten Schritt hatten 100.000 Menschen in Bayern für das Volksbegehren unterschrieben. Nun wurde es vom Bayerischen Verfassungsgericht nicht für zulässig erklärt. Dafür hat die Bayerische Landesregierung ein eigenes Gesetz versprochen. Wir werden beobachten, wie es hier weitergeht. Letztlich ist es egal, von wem die Regelungen gemacht werden. Hauptsache ist, dass mehr für Sicherheit im Straßenverkehr unternommen wird – zugunsten aller Verkehrsteilnehmer.

Neuer Startpunkt in Harburg

In Harburg hat am Marktplatz ein Boot- und Radverleih eröffnet. Wir werden uns daher bei den Fahrten ab Harburg nicht mehr an der Brücke, sondern bei Pierre Proschek am Marktplatz treffen und dann von hier starten.

Aktivitäten:

- **Fahrradbasar in Harburg**

Im März waren wir beim ersten Fahrradbasar in Harburg präsent und haben hier schon für unser Jahresprogramm geworben.

- **Rad-Check mit Eva Lettenbauer**

Anfang Mai haben wir den Fahrrad-Tag der Landtagsabgeordneten Eva Lettenbauer unterstützt und in Donauwörth Fahrrad-Checks angeboten.

- **Verkehrssicherheitstag in Holzheim am 15.5.23**

Gemeinsam mit der Familienbeauftragten und dem Radverkehrsbeauftragten des Landkreises haben wir für die knapp 100 Kinder der Grundschule in Holzheim bei Rain einen Verkehrssicherheitstag organisiert. Unterstützt wurden wir dabei durch das BRK, die Polizei und die Gebietsverkehrswacht. Wir hatten 4 Stationen zu unterschiedlichen Themen und

natürlich einen Parcours. Für die Kinder war es ein sehr informativer und spaß-reicher Tag. Aber auch unsere Leute hatten sehr viel Spaß mit den Aktionen und den Kindern. Herzlichen Dank allen, die diesen wunderbaren Tag möglich gemacht haben.

Wir werden auch dieses Jahr bei der Aktion „Autofrei zu Kita & Schule“ wieder Partner sein und nächstes Jahr bei der Gewinnerschule einen Verkehrssicherheitstag ausrichten.

- **KunstHandWerkMarkt in Monheim**

Herzlichen Dank an Clemens von Tucher vom ADFC Augsburg, dass er in Monheim an unserem Stand war und Räder codiert hat. Hier konnten wir mit unserem neuen Banner professionell auftreten.

- **Rieser Verbrauchsausstellung in Nördlingen**

Am 13. Juni waren wir einen Tag auf der RVA in Nördlingen, wo wir den Stand der AOK nutzen durften. Wir konnten sehr viele interessante Gespräche führen und den ADFC Donau-Ries vorstellen. Die Messe besuchten viele Menschen aus dem Württembergischen oder auch aus Franken.

Mit dem Rad zur Arbeit

Auch in diesem Jahr sind die AOK und der ADFC Partner bei der Aktion „Mit dem Rad zur Arbeit“, die noch bis 31. August läuft. Anmeldungen sind unter www.mit-dem-rad-zur-Arbeit.de noch möglich. Wer auf mehr als 20 geradelte Tage kommt, nimmt automatisch an der Verlosung teil.

Kurse

Wir haben Kurse für das Planungstool Komoot und für das sichere Fahren mit E-Bikes sowie einen Pannenkurs angeboten. E-Bikes und Pannenkurs mussten wir wegen zu geringer Anmeldung absagen. Wir möchten diese Gelegenheit nutzen und darauf hinweisen, dass das Fahren mit E-Bikes (oder richtigerweise mit Pedelecs) wegen des Gewichtes ganz besondere Anforderungen an den Fahrer stellt. Wir werden gemeinsam mit unserem zertifizierten Fahrsicherheitstrainer Karl-Heinz den Kurs wieder anbieten und würden uns wünschen, dass mehr Radler dieses Angebot annehmen. Es dient der eigenen Sicherheit.

Touren

Im April sind einige von uns bei der Sternfahrt nach München mitgefahren. Unsere Drei-Tages-Tour nach Dinkelsbühl und Gunzenhausen mussten wir wegen zu geringer Anmeldezahlen schweren Herzens absagen.

Unsere Touren führten uns auf den Skulpturenweg und auf den Jurahochweg, nach Scherneck, Bopfingen, Wemding und Oettingen, ins Kesseltal und zu den Mauerner Höhlen. Bis Oktober sind noch einige schöne Touren geplant. Alle Infos unter www.touren-termine.adfc.de. Anmeldungen sind, soweit nicht anders vermerkt, nicht nötig. Die Teilnahme ist – wie immer – kostenlos, auch Nicht-Mitglieder sind herzlich willkommen.

Stadtradeln vom 3.7. bis zum 23.7.2023

Wir freuen uns, dass es auch in diesem Jahr wieder gelungen ist, einen abgestimmten Termin für den ganzen Landkreis zu finden und werden mit dabei sein. Auch diese Touren werden wir über die Presse veröffentlichen.

Wer sich noch nicht angemeldet hat, kann es auch noch während der Laufzeit der Aktion tun. Unter www.stadtradeln.de zuerst „Bayern“, dann „Landkreis Donau-Ries“ auswählen. Wir freuen uns über jeden, der sich für unser Team „ADFC Donau-Ries“ anmeldet. Letztlich aber zählt das Gesamtergebnis. Also: Egal, für welches Team ihr radelt. Hauptsache, ihr seid dabei.

Donau-Ries-Ausstellung 2023

Dieses Jahr werden wir am 31. August einen Tag bei der Ehrenamtsmesse auf der Donau-Ries-Ausstellung sein. Kommt vorbei, wir freuen uns auf euch.

Stammtische

Die Stammtische in Donauwörth, Harburg und Nördlingen sind gut besucht. Eine schöne Gelegenheit, um auch außerhalb der Touren in Kontakt zu bleiben und über unsere Aktivitäten zu berichten. Auch hier ist jede/r willkommen, eine Mitgliedschaft im ADFC ist nicht nötig.

Alle Termine findet Ihr auf www.adfc-donau-ries.de und auf www.touren-termine.adfc.de (hier „Harburg“ eingeben). Das Tourenportal des ADFC enthält Touren in ganz Deutschland. Wir empfehlen immer wieder, vor einem Fahrradurlaub reinzuschauen, was die jeweiligen Gruppen in der entsprechenden Region anbieten.

Auf www.donau-ries-aktuell.de findet ihr einen guten Überblick über unsere Aktivitäten.

Bitte schaut auch in Zukunft vor den von uns angebotenen Touren und Aktionen immer auf unsere Homepage (www.adfc-donau-ries.de), da es natürlich jederzeit zu Verschiebungen oder Stornierungen kommen kann. Dort halten wir alle aktuellen Informationen für Euch bereit.

Damit wir alle, die mit uns Touren fahren wollen, zeitnah über Veränderungen informieren können, haben wir eine **WhatsApp-Gruppe** für den ADFC Donau-Ries und unsere Radfreunde eingerichtet. Das ist besonders dann interessant, wenn Touren kurzfristig wegen Wetter, Krankheit oder ähnlichem ausfallen oder verändert werden müssen. Wenn Ihr die Information auf diesem schnellen Weg erhalten wollt, schickt bitte eine Mail mit Eurem Namen und Eurer Handy-Nummer an kontakt@adfc-donau-ries.de. Oder gebt uns bei einem der nächsten Treffen einfach Bescheid. Eine Mitgliedschaft im ADFC ist für die Aufnahme in diese WhatsApp-Gruppe nicht nötig.

Mit den besten Radlergrüßen
ADFC Donau-Ries
Die Vorstandschaft